

Ouest Pays de  
Juli " 2011

# Avec les 3 P, se balader autrement

**Ploudalmézeau** — Des sorties pour « voir le littoral autrement », avec curiosité : c'est ce que propose l'association 3 P (Promeneurs Ploudal-Portsaill), depuis un an. Prochaine balade, ce dimanche.

## Le rendez-vous

Fin juillet, après avoir endossé son désormais bien connu gilet orange, Philippe Coz, président des 3 P (Promeneurs Ploudal-Portsaill), avait entraîné une vingtaine de personnes à sa suite, le long des dunes de Tréompan.

Un temps radieux, un groupe composé de destriants comme de gens du pays, d'enfants et d'adultes, un public venu pour découvrir, échanger et partager. Exactement ce que souhaitaient les 3 P en lançant leur première balade, au printemps 2018.

Pour que celles-ci puissent se vivre en famille ou entre amis, sans exception, ils ont donc choisi de concocter des circuits, trois à ce jour, ne faisant guère que 2 km et empruntant des sentiers sans grande difficulté.

## De la pointe de Pen-ar-Pont au rocher du Serpent

Au fil des sorties, Philippe complète son sac de trésors : photos de fleurs ou d'oiseaux fréquentant les lieux ou anecdotes glanées auprès d'autres promeneurs, croisés ici ou là. Ce peut être les baignades d'une certaine Joséphine Baker, en vacances à Tréompan avant-guerre, les hypothèses sur l'origine du nom de tel ou tel rocher, l'histoire de ce mémorial en coquillages érigé face à la mer, etc.

La balade est annoncée pour durer deux heures, mais mieux vaut prévoir large. La sortie se termine toujours par une petite collation. Dimanche



Fin juillet, une vingtaine de promeneurs avaient répondu à l'invitation des 3 P.

PHOTO : OUEST-FRANCE

21 juillet, à 18 h 45, certains participants avaient encore du mal à se quitter.

« L'objectif de ces sorties n'a rien de scientifique », rappellent Philippe Coz et Florent Bon, qui, avec quelques amis, sont à l'origine de l'association. Les sorties, conçues pour pouvoir y participer en famille, se veulent curieuses.

La prochaine partira de la pointe de Pen-ar-Pont (entre la plage de Tréompan et celle des Trois-routons à Lampaul-Ploudalmézeau) pour rejoindre le rocher du Serpent. Une boucle de deux kilomètres où il sera question de clocher en dentelle de granite, d'éoliennes, de l'origine mystérieuse du nom du rocher du Serpent, de la fonction de vigie de l'île de

Rossero, d'archéologie, d'arénicoles ou encore de festival reggae. Plein de nouvelles découvertes à faire, sans aller bien loin.

**Dimanche 11 août**, de 14 h 30 à 16 h 30. Rendez-vous à la pointe de Pen-ar-Pont. Renseignements : 02 98 48 72 44 ou sur promeneur-sploudalportsaill.com



Didier Le Gac, député, a rencontré une délégation du canton à sa permanence, pour évoquer le mais également des sujets locaux les concernant.

Après le vote des députés, mardi 23 juillet, de la ratification du traité de libre-échange entre l'Union européenne et le Canada (Ceta), une délégation des Jeunes Agriculteurs (JA) du canton de Saint-Renan a été reçue par Didier Le Gac, député de la circonscription, mercredi, à sa permanence. À l'occasion de cette rencontre, ils ont évoqué l'accord commercial, que l'élu a approuvé, mais également des sujets plus locaux les concernant.

Les représentants des JA ont demandé à ce que « les contrôles soient plus nombreux et plus poussés, car les normes et conditions de production des agriculteurs canadiens sont moins contraignantes que celles infligées aux agriculteurs français ». En réponse, le député a indiqué qu'il était d'accord pour

## Saint-Renan

### Ceta : les jeunes agriculteurs